



Fachhochschule Münster | Hüfferstraße 27 | 48149 Münster

Landtag Nordrhein-Westfalen
Ausschuss für Schule und Bildung
Frau Vorsitzende Kirstin Korte, MdL

Wissenschaftsausschuss
Herrn Vorsitzenden Helmut Seifen, MdL

- per E-Mail-

Der Vorsitzende

Prof. Dr. Marcus Baumann
Telefon: 0241 - 6009 51001
Telefax: 0241 - 6009 51065
E-Mail: rektor@fh-aachen.de

Referent

Robert von Olberg
Telefon: 0251 - 83 64019
E-Mail: robert.von-olberg@fh-muenster.de

Aachen/Münster, 25.03.2020



**Anhörung des Ausschusses für Schule und Bildung und des Wissenschaftsausschusses
am 22. April 2020: „Bildungsgerechtigkeit herstellen und Lehrkräftemangel gemeinsam
bekämpfen - Alle Akteure an einen Tisch!“ - Antrag der Fraktion der SPD, Drucksache
17/7541**

Sehr geehrte Frau Vorsitzende, sehr geehrter Herr Vorsitzender,

für die Möglichkeit zur Stellungnahme im Rahmen der o.g. Anhörung bedanken wir uns als Hochschulen für Angewandte Wissenschaften (HAWs) sehr herzlich.

Der Antrag spricht ein drängendes politisches und gesellschaftliches Thema in unserem Land an. Die vorgeschlagene Einrichtung eines Runden Tisches aller Akteur_innen der Lehrerausbildung können wir daher nur begrüßen. Als HAWs sind wir ebenfalls interessiert, an dieser Diskussion mitzuwirken und in die Arbeit des Runden Tisches eingebunden zu werden.

Die Ausbildung angehender Lehrer_innen ist in NRW bislang den Universitäten vorbehalten. Lediglich an einigen Standorten wirken Universitäten und HAWs kooperativ zusammen, wenn es um die Ausbildung zukünftiger Lehrer_innen für Berufskollegs geht. HAWs sind hierbei mit ihrem Fächerangebot z. B. in den gewerblich-technischen Fachrichtungen, aber auch in den personenbezogenen Fachrichtungen (z. B. Sozialpädagogik, Gesundheit/Pflege, Ernährung und Hauswirtschaft), prädestinierte Ausbildungsstätten für künftige Berufsschullehrer_innen. Der Zulauf an den Berufsschulen ist immens. An entsprechend qualifizierten Lehrer_innen mangelt es jedoch auch in diesem Bereich. Eine eigenständigere Rolle der HAWs bei der Berufsschullehrerausbildung, z. B. bei der selbstständigen Ausbildung angehender Lehrer_innen der gewerblich-technischen Fachrichtungen, wird daher gerade auch aus der Wirtschaft heraus gefordert. Der hohe Praxisbezug der Studiengänge an HAWs wird hierbei als besonders wertvoll angesehen.

Vor diesem Hintergrund sind wir nachdrücklich der Auffassung, dass HAWs eine größere und vor allem eigenständige Rolle bei der Ausbildung von Berufsschullehrer_innen erhalten sollten. Darüber hinaus sollten sie auch in die Lehrerbildung im Fach Technik an allgemeinbildenden Schulen einbezogen werden. So könnten auch HAWs ihren Beitrag zu einer deutlich verbesserten Lehrkräfteversorgung an den Schulen leisten.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Marcus Baumann', written in a cursive style.

Prof. Dr. Marcus Baumann

Vorsitzender